
 

 
in der Bezirksvertretung Lindenthal 

Klettenberg Sülz Lindenthal Braunsfeld Müngersdorf Junkersdorf Marsdorf Weiden Lövenich Widdersdorf    

 
An die Bezirksbürgermeisterin 

Helga Blömer-Frerker 
  

An die Oberbürgermeisterin 
Henriette Reker 

Köln 18.10. 2019  

KVB Sonderverkehr        
  
Sehr geehrte Bezirksbürgermeisterin 
Sehr geehrte Oberbürgermeisterin  
 
Wir bitten Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der 
Bezirksvertretung Lindenthal zu setzen: 

  
Die Bezirksvertretung bedauert die Veränderung der KVB Sonderverkehre zu den 
Fußballspielen und beauftragt die zuständigen Stellen in Rat, Verwaltung und KVB diese 
Maßnahme zurückzunehmen.  
Um weiter die Bahnen über den Gürtel nach Ehrenfeld zu führen, wird für diese Zeit eine 
Vorrangschaltung für die abbiegenden Bahnen geschaffen.  
 
Begründung: 
Der Wegfall von 6 Bahnen vom Stadion über Aachener Straße / Gürtel nach Köln-Ehrenfeld 
und weiter nach Köln-Mülheim oder Dom/Hbf verringert die Fahrziele für die FC Fans. 
Besonders der Bahnhof Ehrenfeld und der Stadtbezirk Ehrenfeld werden so vom KVB 
Sonderverkehr abgeschnitten. Die Sonderbahnen nach Mülheim haben die FC Fans zügig 
nach Hause gebracht.  
Nun müssen alle Fahrgäste an der Haltestelle Aachener Straße/Gürtel aussteigen. Dafür 
sind die Haltestelle und der Abgang überhaupt nicht ausgelegt. Stauende Menschen an der 
Fußgängerampel, die für den Autoverkehr auf der Aachener Straße lange Grün zeigt. Und 
dann noch mal warten, um den Gürtel zu überqueren.  
Die FC Fans haben eine Vielzahl von Zielen, die KVB  will die Fahrgäste nur in die 
Innenstadt bringen. Hier sollen sie dann am Neumarkt umsteigen. Das belastet diese 
Haltestelle zusätzlich, anstatt die FC-Fans direkt über den Gürtel zu den Wohnorten zu 
bringen. Dazu kann eine Vorrangschaltung am Gürtel für abbiegende Straßenbahnen 
helfen.  Da die für die Gürtelstrecke eingesetzten Hochflurbahnen an den 
Niederflurbahnsteigen der Aachener Straße nach Aussagen der KVB wegen des 
Ausfahrens der Trittstufen an den Bahnsteigen den Betrieb stören, werden diese Bahnen 
ohne Halt vom Stadion zum Gürtel fahren. Entsprechend Informationen werden gegeben.  
 
Mit freundlichen Grüßen  
 
gez Claudia Pinl               gez  Roland Schüler          
Fraktion B 90/Die Grünen       


